

RPI Asnois, Châtain, Genouillé et Surin

Conseil d'école du deuxième trimestre
Séance du 01/04/2014

Le conseil d'école s'est réuni le 01/04/2014 à 18h à l'école de Châtain.

Étaient présents :

M. Bouhier maire de Genouillé et Président du SIVOS, Mme Mémin maire de Surin
Mme Bouchet, Mlle Doux : Représentantes des parents d'élèves
Mme Raffin, : Représentante des parents d'élèves et conseillère municipale
Mlle Lizot : Présidente de l'APE
Mme Lhéraud, Mlle Peignaux: conseillères municipales
Mme Duquerroir : DDEN
Mme Carolo, Mme Goncalves, Mme Poignant : enseignantes du RPI

Était excusé :

M. Bonnet : Inspecteur de l'Éducation Nationale de Montmorillon

Étaient absents :

M. Néel : maire d'Asnois.
Mr Grollier : maire de Châtain
M. Geffroy : conseiller municipal d'Asnois

Présidente de la séance : Mme Carolo

Secrétaire de séance : Mme Goncalves

L'ordre du jour a été abordé comme suit :

Point n°1 : Répartition des effectifs

Depuis le 1^{er} Conseil d'école, quelques élèves ont quitté les écoles du RPI, d'autres sont arrivés.

Les effectifs actuels sont donc les suivants :

- Ecole de Surin : 15 élèves
- Ecole de Châtain : 22 élèves
- Ecole de Genouillé : 24 élèves

L'effectif total du RPI s'élève à 61 élèves soit un élève de plus que lors du dernier conseil.

Point n°2 : Organisation de la semaine à 4,5 jours à la rentrée 2014

Les horaires retenus par les mairies pour la rentrée prochaine sont 9h -12h, 5 matinées par semaine et 13h30 - 15h45, 4 après-midi par semaine. Certains élèves seront pris en charge par les enseignantes de 15h45 à 16h15 les lundis et jeudis pour bénéficier de l'APC (Aide Pédagogique Complémentaire), les autres pourront être récupérés par leurs parents ou rester à la garderie qui sera mise en place jusqu'à 16h15 tous les jours dans chacune des écoles. Le départ des bus se fera à 16h15 dans chaque école pour le ramassage et pour la garderie à Surin comme c'est le cas actuellement. Il n'y aura pas d'activités périscolaires proposées par les mairies.

Des questions avaient été soulevées sur ce sujet lors du 1^{er} conseil d'école, notamment l'éventualité d'une cantine ou d'une garderie le mercredi midi. Mme Mémin se renseignera sur la possibilité de proposer aux enfants de déjeuner au Centre de Loisirs. La question de la garderie du mercredi midi trouvera une réponse lors d'un 3^{ème} Conseil d'école. Elle dépendra également de la nouvelle

organisation du ramassage scolaire à partir de la rentrée 2014.

Point n°3 : Projets éducatifs du RPI

- Bilan du marché de Noël pour les trois écoles :

Les bénéfices réalisés par les écoles sont les suivants :

- Surin : 364 euros
- Châtain : 150 euros
- Genouillé : 187 euros

- **Une sortie au cinéma de Civray** a eu lieu le 17 décembre pour voir « L'apprenti père Noël et le flocon magique ». Celle-ci a été financée par les familles à hauteur de 2€ par enfant et par les bénéfices réalisés lors du marché de Noël. Les bus du SIVOS ont été utilisés.

- **Le goûter de Noël** s'est déroulé le vendredi 20 décembre à Genouillé. Un dessin animé a été diffusé aux élèves à cette occasion.

- **Le carnaval** a eu lieu le vendredi 14 mars à Genouillé sur le thème des animaux en lien avec notre projet théâtre basé sur les fables de La Fontaine et les contes de randonnée. Le défilé s'est déroulé entre 15h30 et 16h, un goûter a ensuite été pris par les élèves avec les gâteaux et les crêpes confectionnés par les parents.

- **Les séances de piscine à Ruffec** débuteront le jeudi 3 avril. Les élèves de la GS au CM2 bénéficieront d'une séquence natation de 10 séances soit jusqu'au 3 juillet, chaque jeudi matin de 10h50 à 11h35 dans l'eau soit 45 min. Le retour en classe se fera donc vers 12h30. L'APE s'engage à financer une partie des entrées, comme l'an dernier. C'est un transporteur privé qui emmènera les élèves. Le SIVOS prend en charge le coût du transport.

- **Les élèves travaillent avec la compagnie de la Trace** dans le cadre d'un projet commun aux 3 classes sur le théâtre. Le coût de l'intervention de Michèle Bouhet et Christian Compagnon pour 6 séances par école s'élève à 1400 euros. La Compagnie de la Trace fait profiter le RPI d'une subvention de 1000 euros à laquelle s'ajoute une subvention du Conseil Régional (initialement prévue pour le projet de voyage à Paris) de 400 euros. Quatre séances ont déjà eu lieu dont la répétition générale en vue de la réalisation d'un spectacle qui aura lieu le mardi 6 mai à 18h à la salle de la Margelle à Civray sur le thème des animaux dans les contes et les fables. Ce spectacle fera office de fête de fin d'année. Il sera suivi d'un making off des séances qui sera diffusé à l'issue de la représentation. La location de la salle s'élève à 200€, somme que l'APE prendra en charge.

- Spectacle québécois

La Compagnie de la Trace a offert aux élèves un spectacle. Le 27 mars, Simon Gauthier, venu tout droit du Québec, est venu conter trois histoires aux petits et grands pour leur plus grand plaisir.

- **Lors de la semaine du jardinage** qui a eu lieu du 17 au 21 mars, les élèves se sont rendus à la jardinerie Villaverde de Savigné où ils ont effectué 4 ateliers en lien avec le jardinage (diversité des fleurs, plantation de graines, bulbes, fraisiers...)

- **L'APE a reversé 100€ par école** avec le souhait que les enseignantes achètent quelque chose pour les élèves avec cette somme. A l'école de Surin, des jeux pour la classe ainsi que des albums de littérature de jeunesse ont été achetés.

. Pour l'école de Châtain, cette somme a permis d'acquérir des ballons de handball, football et basket-ball ainsi que 2 petits buts pour compléter les jeux de cour.

Concernant l'école de Genouillé, cette somme permettra d'acheter à chaque élève un exemplaire du roman utilisé pour le projet Théa avec l'OCCE.

- Projet de sortie de fin d'année

Les enseignantes aimeraient programmer une sortie de fin d'année avec les élèves des 3 écoles. Aucun lieu n'est encore défini. Plusieurs destinations sont évoquées : zoo de Beauval, zoo de Doué la Fontaine, Jardin des histoires à Pougne Hérisson, Château des énigmes.

Les enseignantes aimeraient savoir si le SIVOS et l'APE seraient prêts à subventionner ce projet et, si oui, à quelle hauteur. On leur demande de soumettre un projet chiffré avant de répondre à cette

question du financement.

Point n°4 : Projets des classes

L'école de Surin :

• Dans le cadre de l'USEP, deux rencontres sportives ont eu lieu avec les écoles de Payroux et Chapelle-Bâton : la première le 19 décembre autour des jeux d'opposition, la seconde le 20 février autour du kinball.

• Le 10 mars, les élèves ont pu assister à un ciné spectacle au cinéma de Gençay : « La petite chenille qui fait des trous et autres histoires ». Les enfants ont pu y suivre plusieurs dessins animés. La bande sonore était assurée par deux musiciens conteurs. Le coût du spectacle s'élevant à 5 euros par élève, celui-ci a été financé à hauteur à 50% par les familles et 50% par la caisse de l'école. Par la suite, l'histoire de la petite chenille a été exploitée en classe dans le cadre du travail sur les contes de randonnée.

• ETAMINE : Les élèves ont envoyé leur livre CD « Si on comptait » en 4 exemplaires à l'OCCE . Ces derniers seront envoyés à des classes dans toute la France qui retourneront une fiche d'appréciation. La classe (également inscrite en tant que lecteur) devrait bientôt recevoir des productions d'élèves partout en France.

• Jardinage : En mai, les élèves se lanceront dans les semis et plantations dans les parterres de l'école et le carré potager offert par la jardinerie Villaverde.

• Du 14 au 18 Avril, la classe participera à la « semaine de la maternelle » organisée dans l'académie de Poitiers. A cette occasion, plusieurs actions seront organisées à Surin (mini-expositions itinérantes dans les bus du SIVOS, exposition de travaux d'élèves à la Mairie de Surin, mise en ligne d'un article par joue sur le site internet de l'école et exposition rétrospective de l'année autour du projet sur les contes de randonnée le 17 avril de 17h à 18h30 dans la classe). Ces dernières sont ouvertes à tous.

L'école de Châtain :

• Une rencontre sportive avec les classes de cycle 2 des écoles de Pressac, Mauprévoir et Availles-Limouzine s'est déroulée au gymnase de Pressac le vendredi 13 décembre sur le thème des jeux d'adresse. Après un pique-nique pris en commun, divers jeux ont été proposés aux enfants dans le cadre de cette sortie comme le molkky (jeu de quilles) , des jeux de lancers... La prochaine rencontre aura lieu le mardi 15 avril sur le thème du handball et du basket-ball au gymnase de Pressac.

• La classe de CP CE1 s'est rendue au gymnase de Charroux tous les jeudis après -midi de 14h à 15h pour pratiquer le handball (kit emprunté au centre ressource E.P.S de Poitiers) au cours de la période 3.

• Le kit vélo prêté par l'Inspection de Montmorillon a permis de mettre en place une séquence vélo.

• Le comité des fêtes a invité la classe à son arbre de Noël le mardi 17 décembre. Le Père Noël est venu remettre un sachet de bonbons à chaque élève, un goûter a ensuite été offert aux élèves.

• Les élèves ont partagé la traditionnelle galette des rois avec le club de l'amitié de Châtain qui les y avait invités le mardi 10 janvier. A cette occasion, ils ont chanté des chansons pour les remercier de leur accueil.

• Des plantations vont être réalisées dans le potager de l'école ainsi que dans les jardinières en lien avec la semaine du jardinage et le projet écoles fleuries de l'OCCE auquel la classe est inscrite.

L'école de Genouillé

- USEP : Depuis le dernier conseil d'école, les élèves de Genouillé ont participé à deux rencontres USEP avec les écoles de Joussé et Saint-Romain. La première rencontre s'est déroulée au gymnase de Charroux, au mois de Décembre, et avait pour thème le kinball. La

deuxième rencontre a eu lieu au mois de février à la salle des fêtes de Genouillé et avait pour thème l'escrime.

- Les élèves se sont rendus à la salle des fêtes de Genouillé pour voir l'exposition sur la mobilisation des hommes de Genouillé, organisée par l'association « les amis de Genouillé ». Cette exposition a permis une approche plus concrète des guerres mondiales.
- Mme Bouty (grand-mère d'une élève de la classe) est venue à l'école pour initier les élèves à l'art du haïkus (poèmes japonais). Après une écoute de quelques poèmes et fables, les élèves se sont lancés avec plaisir dans l'écriture des haïkus. Un recueil des différentes créations des élèves devraient être réalisés avant la fin de l'année scolaire.
- PROJET THEA : En parallèle au projet théâtre mené avec la compagnie de la Trace, l'école de Genouillé est inscrite cette année au projet Théa organisé par l'OCCE. Huit écoles de la Vienne participent à ce projet. L'enseignante a lu aux élèves l'ensemble des pièces de théâtre contemporaines aux élèves. Les auteurs sélectionnés cette année sont Claudine Galéa et Jean-Pierre Cannet. Puis les élèves ont choisi une pièce de théâtre (La foule, elle rit de Jean-Pierre Cannet), puis un extrait de cette pièce. Ils doivent à présent préparer la mise en scène du passage pour faire une représentation devant les autres écoles inscrites au projet Théa. Cette rencontre aura lieu à la salle Le Local à Poitiers le mardi 3 juin 2014, toute la journée. Dans le cadre de ce projet, plusieurs intervenants viendront à l'école de Genouillé pour aider les élèves à mettre en scène leur texte (metteur en scène professionnel, animateur OCCE,...). L'enseignante demande à l'APE et à la mairie de Genouillé une aide pour le financement du bus pour se rendre à Poitiers. Elle souhaiterait également se rendre sur Poitiers le lundi 2 juin (après-midi) afin que les élèves puissent assister à toutes les représentations des écoles.
- Depuis quelques semaines, l'enseignante a mis en place dans la classe un conseil coopératif, tous les vendredis matins, pendant une heure.
Le but de ce conseil est que les élèves discutent de tout ce qui a trait à la vie de la classe (règlement des conflits, des projets, des décisions à prendre,...). C'est un temps d'échange mais également de débats où les élèves apprennent à respecter les règles de communication, à prendre des décisions en groupe, à argumenter leur choix, à émettre des opinions,...
- P'TIT TOUR USEP : le 12 mai, les élèves de Genouillé ont le privilège d'être les premiers à démarrer le P'tit Tour Usep qui est une randonnée vélo organisée dans la Vienne. Le passage du témoin aura lieu à la base de loisirs d'Asnois. Les élèves de Genouillé y rencontreront les élèves de Civray et Savigné.

Point n°5 : Travaux dans les écoles

L'école de Surin :

- Mme Goncalves demande l'installation de rideaux en haut de la porte de la cantine car le soleil gêne les élèves qui sont face à la porte. Mme Mémin a donné son accord à Mme Gaborieau la cantinière afin d'acheter ce qui lui conviendra.
- Il faudrait changer la serrure de la porte extérieure des toilettes car la clé tourne dans le vide.
- Mme Goncalves demande s'il est possible de demander à Mr Gilbert, employé communal, de monter le carré potager lorsqu'il sera livré. Mme Mémin donne son accord.
- Les brouettes de la cour, à force d'être soudées, ne sont plus réparables. Il faudra envisager de les remplacer prochainement. Mme Mémin donne son accord.

L'école de Châtain :

Mme Carolo renouvelle les demandes qui ont été faites lors du 1er conseil d'école puisque aucun des travaux demandés n'a été effectué, à savoir :

- l'installation d'une étagère pour poser l'imprimante afin de désencombrer le coin informatique.
- intervention d'un technicien afin d'installer et de configurer les ordinateurs qui ont été donnés à l'école mais qui ne fonctionnent pas pour le moment.

- Le sable du bac à sable doit être changé.
- Les peintures au sol de la cour ont besoin d'être refaites.
- Demande de préparer le potager de l'école pour y faire de nouvelles plantations prochainement avec ajout du compost.

L'école de Genouillé :

- Un ordinateur portable pour la classe a été acheté par la Mairie.
- La maîtresse demande l'installation du carré potager offert par Villaverde suite à la participation de la classe aux ateliers du magasin. M. Bouhier donne son accord pour qu'il soit installé dans l'herbe devant l'école.
- Lors d'un conseil coopératif, les élèves ont demandé s'il était possible d'installer dans la cour de récréation un panier de basket ou des buts de foot mobiles. Ces équipements étant trop onéreux pour la caisse de l'école, l'enseignante transmet la demande à la mairie. Aucune réponse n'a été donnée.

Questions diverses

Plusieurs questions ont été ajoutées à l'ordre du jour :

- Problème des poux : plusieurs familles ont exprimé leur mécontentement face au problème des poux. Les enseignantes ont informé le médecin scolaire ainsi que les familles du RPI afin de les inciter à surveiller la chevelure de leur(s) enfant(s) et à traiter, si nécessaire, chevelure, linge et literie de toute la famille. Les enseignantes rappellent qu'elles ne peuvent rien faire de plus.
- Mme Duquerroir dit qu'il serait souhaitable d'équiper chacune des écoles du RPI d'un drapeau tricolore ainsi que d'un drapeau européen. A Genouillé, l'école étant éloignée de la Mairie, cette mesure semble plus nécessaire qu'à Surin et Châtain où les écoles sont à proximité de la Mairie.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h30

Pour les enseignants du RPI

Mme Goncalves

Mme Carolo

Mme Poignant